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PONTCHARRA

Les Amis de Bayard ont passé une année 2024
exceptionnelle

L’école Villard-Benoît, ici devant le prieuré d’Avalon, a déjà découvert le parcours Bayard. Archives Le DL/Agnès
Bernes

L’association des Amis de Bayard a récemment tenu son assemblée générale. Si elle

retient un nombre d’adhérents en hausse et un intérêt local pour ses actions, son

président Philippe Langénieux-Villard ne cache pas son mécontentement envers les

institutions nationales.

Samedi 12 avril avait lieu l’assemblée générale des Amis de Bayard. Le président Philippe

Langénieux-Villard a eu une pensée pour Christophe Borg, maire de Pontcharra décédé en

septembre 2024, et pour Georgette Bernard, qui s’est éteinte fin mars. Celle-ci était au conseil

d’administration des Amis de Bayard depuis 1972 et avait occupé de nombreuses années le

poste de secrétaire.

Dans sa vie professionnelle, elle avait été la secrétaire de direction de Paul Escarfail, président

des Papeteries de Moulin Vieux et premier président des Amis de Bayard.

Philippe Langénieux-Villard a exprimé sa « très grande satisfaction pour l’engagement local et

départemental autour du chevalier Bayard » mais sa « stupéfaction devant l’indifférence

absolue à l’échelle nationale, notamment de la Monnaie de Paris et de La Poste malgré des

interventions de sénateurs et autres élus. »

Ce qu’il qualifie de « mépris du passé » par les institutions nationales l’a « déçu ». « Comme si

le courage, la générosité, la loyauté étaient des valeurs et des émotions dépassées, et que
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l’admiration, le mot le plus beau de la langue française et de la plus belle émotion, n’avait aucun

sens ! L’histoire est la science qui cherche à découvrir et à comprendre ce qui a été : la société

actuelle est trop sûre d’elle-même, trop précipitée pour qu’elle ait la capacité d’admiration et de

curiosité. La curiosité des Amis de Bayard est une forme d’humanisme. »

Le trésorier Jean-Pierre Pauze a fait le point sur les activités et les finances 2024, avec un

nombre d’adhérents en progression (156 en juin 2024 et déjà 130 en avril 2025).

Un poste de dépenses important était l’impression de 700 revues spéciales Bayard, de 40

pages. La cotisation reste à 20 €, « depuis vingt-cinq ans grâce aux dons, et l’association ne

demandera pas de subvention cette année, laissant la commune aider d’autres associations ».

À l’appel de nouvelles volontés, Danielle Dailly s’est portée volontaire pour entrer au conseil

d’administration et rejoindre Patrick Ceria, Yves de Chazournes, Yves Lequin, Ghislain Leroy,

Gérard Righini, Cam Hong Viret, Philippe Langénieux-Villard, Jean-Pierre Pauze, Élisabeth

Rasachak et Laurence Couillaux.

En 2025, il y aura l’inauguration du parcours Bayard, déjà testé avec quatre classes, et un

circuit des châteaux du Dauphiné les 13 et 14 mai.

Philippe Langénieux-Villard a aussi annoncé un projet avec le jeune scénariste Jonathan

Serusclat, qui voudrait travailler avec Patrick Ceria sur un film dont le héros serait Bayard. Deux

questions : qui reprend la généalogie de Bayard, et qui écrit des articles historiques pour la

revue numéro 53 ?


